

Jueves 03 de Septiembre del 2009

Última modificación 03.09.2009

El Financiero Seguirán las presiones sobre el peso, pese a su apreciación de ayer

(Clara Zepeda Hurtado) La cotización del dólar spot frente al peso operó en 13.6000, una apreciación de la moneda mexicana de 1.7 centavos frente a la sesión previa, según reportó el precio final del Banco de México (Banxico). La moneda mexicana rompió ayer con una racha de siete sesiones consecutivas a la baja ante la divisa estadounidense, derivado de la reacción inicial de que el Banxico alargó su mecanismo de subasta de reservas internacionales para apoyar a la liquidez del mercado cambiario. El tipo de cambio osciló entre 13.71 y 13.5738 unidades por dólar. En picada, competitividad de estados

Marcela Ojeda Castilla El Índice de Competitividad Sistémica de las Entidades Federativas 2009 cayó 1.21 por ciento a tasa anual, confirmando la tendencia en picada que en los últimos tres años hizo que México retrocediera ocho sitios (del 52 al 60) en el índice de competitividad del Foro Económico Mundial, y 13, del 43 al 56, en el del Banco Mundial. El indicador, que mide la capacidad de las entidades federativas para impulsar su crecimiento y desarrollo, con una planeación conjunta y armónica, entre los elementos económicos y sociopolíticos que inciden en su competitividad, pasó de 45.8 en 2008 a 45.25 en 2009, en una escala de cero a cien. En conferencia de prensa, Maritza Rosales, jefa del proyecto de Competitividad Sistémica de la firma aregional.com, detalló que la mayor parte de los estados de la macro región norte del país presentan un alto grado de competitividad sistémica, excepto Sinaloa y Tamaulipas, que tienen un grado medio. Piden una nueva ley para el sector microfinanciero

Pablo Chávez Meza También necesitan capacitación y asistencia técnica en rubros como control de la cartera y gobernabilidad, además de acceso a tecnología de punta, aseguró la coordinadora general del Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario (Pronafim), María del Carmen Díaz Amador. El principal reto al que se enfrentan las microfinanzas en México es ofrecer servicios financieros más baratos y eficientes que lleguen a la población más pobre del país, destacó la directiva. En entrevista con EL FINANCIERO, la funcionaria dependiente de la Secretaría de Economía (SE) indicó que en una década, las microfinanzas en el país han tendido avances importantes, que ya pueden ser mostrados al resto de los países de América Latina y del mundo. Caída en participaciones presionará la calificación

(Jeanette Leyva / Clara Zepeda) Los estados y municipios de México son los más dependientes de recursos federales no sólo en América Latina, sino incluso de otras naciones. En Rusia la dependencia de las transferencias es de alrededor de 25 por ciento, en Argentina de 70 y en nuestro país es de cerca de 90 por ciento de sus ingresos totales. En este año, Moody's estima que las transferencias totales caerán alrededor de 15 por ciento y las participaciones federales descenderán 25 por ciento. "Esta caída representa un choque importante y, al mismo tiempo, este choque está amplificado por la caída o presión sobre la recaudación de ingresos propios por la desaceleración económica", afirmó Sean Marion, analista de gobiernos subsoberanos de Moody's. Anuncio de Calderón en energía divide opiniones

Esther Arzate La segunda generación de reformas en la industria petrolera que propuso el presidente Felipe Calderón dividió la opinión de analistas y funcionarios. Hay quienes consideran que el sector de hidrocarburos requiere una modernización y quienes creen que primero deben hacerse los cambios aprobados por el Congreso de la Unión el año pasado, antes de pensar en otra transformación del marco legal. El expresidente de la Comisión Nacional para el Ahorro de Energía (Conae), Odón de Buen, señaló que el sector petrolero debe modernizarse para transitar hacia la reducción en la dependencia de los hidrocarburos y el aprovechamiento de las fuentes renovables de energía. Sería un error pensar que una segunda reforma energética sólo tendría el propósito de privatizar el sector petrolero, pero deben romperse las barreras a la inversión privada en los proyectos de energía renovables, enfatizó. Publican reglamento para aprovechar energías renovables

(Esther Arzate) La Secretaría de Energía (Sener) publicó ayer el Reglamento de la Ley para el Aprovechamiento de Energías Renovables y el Financiamiento de la Transición Energética, el cual regulará la utilización de energías limpias para garantizar la seguridad energética del país. La disposición, publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF), reglamenta esa ley aprobada el 28 de octubre del año pasado, en el marco de la reforma energética. Señala que la Comisión Nacional para el Uso Eficiente de la Energía (Conuee) deberá evaluar la relación de costos, efectos positivos y riesgos relativos, directos e indirectos, de la generación renovable, en el contexto de la transición energética. Tres elementos para salir de la crisis

Carlos Ruiz González* La salida de las crisis nunca es fácil, pues aunque identifiquemos las causas (lo que no siempre es sencillo), muchas veces el remedio no consiste simplemente en evitar esas causas (el rompimiento de los bordos en Nueva Orleans provocó una enorme inundación, que no se corrigió simplemente rehaciendo los bordos, el daño ya estaba hecho). Es más, por su propia naturaleza, las crisis no responden a nuestro modo de hacer las cosas. En ese sentido, la definición del filósofo Leonardo Polo es muy apropiada y adecuada: "Crisis significa que ciertos postulados se han agotado y que ciertos modos de afrontar la vida ya no responden a las nuevas cuestiones". Habrá que enfrentar las crisis de modo diferente, habrá que ensayar ideas que nunca antes habíamos probado, lo que requiere el diseño de una estrategia diferente, que incluya definir muy bien los objetivos, pero también hacer un plan de acción muy preciso; objetivos y plan de acción tienen que tomar muy en cuenta las nuevas realidades. Subejercicio del gasto, constante del gobierno federal

(Isabel Becerril) El esfuerzo realizado por el gobierno para evitar que la crisis económica impactara fuertemente a la economía, vía los programas anticíclicos, no ha tenido grandes resultados porque su ejecución ha sido tardía y ha sido superado por el recrudecimiento de la recesión, plantea el sector patronal del país. En su balance sobre el tercer año de la administración calderonista, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) señala que la aplicación de los programas de estímulos lo que debieron hacer es privilegiar más los apoyos directos para la población y las empresas, así como planes descentralizados de impacto local. Asevera que el gasto público sigue sujeto a la sobrerregulación y el burocratismo, y en estos tres años del actual gobierno los subejercicios han sido una constante en áreas estratégicas como infraestructura, salud, campo y atención a grupos vulnerables. Condiciona el sector obrero reforma laboral

Mariana Otero-Briz El movimiento obrero nacional apoyará el comienzo de la discusión de la reforma laboral, siempre que no se planteen reducciones a las prestaciones y conquistas históricas de los trabajadores. Diputados de la bancada obrera coincidieron en que el mundo del trabajo podría mejorar con la modernización de su marco normativo, aunque mostraron reservas respecto a que puedan darse las condiciones políticas para ello. Francisco Hernández Juárez, secretario general del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana (STRM) y diputado por el Partido de la Revolución Democrática, señaló que la bancada perredista tiene establecido en su agenda impulsar una reforma laboral que busque la modernización y democratización del mundo del trabajo, así como el fortalecimiento de la libertad sindical. La recuperación no debe basarse en la devaluación

(Isabel Becerril / Ivette Saldaña) El sector privado rechazó que la recuperación de la economía y la competitividad del país deban ser sustentadas en la depreciación del peso -como se consignó en uno de los apartados del Tercer Informe de Gobierno-, y consideró que la espiral devaluatoria, acumulada en siete días, es coyuntural. Armando Paredes Arroyo-Loza, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), aseguró que nuestra economía no presentará presiones en el tipo de cambio. Sostuvo que la situación por la que atraviesa el peso frente al dólar es temporal. El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Salomón Presburger Slovick, explicó que la depreciación de nuestra moneda ha sido causada por la cautela de los inversionistas dada la incertidumbre en torno al paquete económico de 2010 en el país. Extiende Banco Mundial programas de apoyo a los países emergentes

Ivette Saldaña El Banco Mundial (BM) continuará con sus programas de apoyo a países emergentes a través de líneas de financiamiento, y para el caso de México aumentará la disposición a un monto anual de cinco mil millones de dólares para los próximos dos años. Joost Draaisma, representante para México del organismo multilateral, dijo que el mismo dirigirá esos créditos principalmente al sector privado de nuestro país. Será un incremento por lo menos del doble con respecto a lo que se le ofrecía a México en años anteriores. El Reforma Pronostica OCDE recuperación más rápida

París, Francia (3 septiembre 2009).- La economía mundial se encabeza a una recuperación más rápida de lo previsto, aunque el ritmo de recuperación probablemente seguirá modesto durante algún tiempo, dijo este jueves la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). El grupo de naciones industrializadas con sede en París dijo que las recesiones este año en Japón y la eurozona serán menos severas que las que la organización pronosticó en junio, mientras que su panorama para Estados Unidos sigue igual. Al presentar su pronóstico en una conferencia de prensa en la capital francesa, el economista jefe de la OCDE, Jorgen Elmeskov, citó como factores que apuntan a una recuperación económica más rápida de los 30 países de la OCDE las mejores condiciones financieras, una recuperación comercial y el fin del desabastecimiento de inventarios de la industria. Sin embargo, la recuperación sigue frágil y posiblemente tendrá altibajos, advirtió. Faltan consensos para reformas

Ciudad de México (3 septiembre 2009).- La falta de liderazgo político y de dinero complicará la aprobación de la agenda de reformas presentada por el Presidente Felipe Calderón, dijo Gabriel Casillas, economista de UBS para México. Sin embargo, destacó que las propuestas atacan los principales conflictos que enfrenta el País. El experto dijo que uno de los problemas a los que podría enfrentarse dicho plan es a la pérdida de liderazgo que ha tenido el PAN en la Cámara de Diputados. Cotiza dólar menudeo a 13.67 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (3 septiembre 2009).- El dólar en las operaciones al menudeo y en las interbancarias registra moderados descensos siguiendo la recuperación de los mercados externos. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 13.22 pesos y se vende en 13.67 pesos, 6 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.56 pesos y se vende en 13.58 pesos, 2 centavos menos respecto al cierre anterior. Ronda petróleo los dls. 69

Londres, Gran Bretaña (3 septiembre 2009).- Los precios del petróleo subían este jueves, al hallar soporte de una fuerte caída en los inventarios estadounidenses de gasolina que revivieron esperanzas de una recuperación de la demanda en el mayor consumidor de combustible del mundo. El crudo estadounidense para entrega en octubre subía 49 centavos de dólar, a 68.54 dólares por barril, tras haber tocado más temprano un máximo a 69.40 dólares. El barril de crudo Brent de Londres ganaba 31 centavos, a 67.97 dólares. "Hay signos de que la demanda está mejorando y la estabilidad está llegando a la economía", dijo el analista Olivier Jakob, de Petromatrix. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/171062.html> PRI expone plan para reactivar la economía

Juan Arvizu y Andrea Merlos El PRI en la Cámara de Diputados presentó 83 propuestas que, según sus legisladores

expertos en economía y finanzas, abrirían oportunidades para la reactivación inmediata de la economía y protegerían el empleo. Francisco Rojas Gutiérrez, coordinador de los priistas en San Lázaro, destacó que dicho programa anticrisis plantea “reconsolidar la banca de desarrollo”; cuando el financiamiento productivo ha caído a 25% del que se generaba en 1994, incluso el que otorgan los bancos comerciales. Otra línea de oportunidad la buscará con la revisión de los regímenes especiales, que en la actualidad representan casi 500 mil millones de pesos, y que no se recaudan de manera legal. Debe haber un consenso para decidir qué impuestos se cobran en México.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73306.html> BM urge a mejorar estímulos fiscales

Manuel Lombera Martínez La reconstrucción económica internacional requiere estímulos fiscales más eficientes, alertó Jozef Draaisma, representante para México del Banco Mundial. El representante para México del Banco Mundial informó que en los próximos dos años el país obtendrá un financiamiento por 5 mil millones de dólares. Durante el Foro Empresarial Hemisférico organizado por la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM), dijo que entre los países del Grupo de los 20, incluido México, se han ofrecido estímulos fiscales equivalentes a 820 mil millones de dólares para enfrentar la contracción económica. Crítica de Coparmex En tanto, la Coparmex) critica que ante la crisis el gobierno no ha otorgado estímulos fiscales a los empresarios

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73297.html>

Descubren megayacimiento de crudo en el golfo de México

HOUSTON y LONDRES.— La petrolera británica BP informó que descubrió un yacimiento “gigante” de petróleo en el golfo de México, lo que reafirma la importancia del área para las firmas de energía occidentales que tienen vedado invertir en las perspectivas mundiales más ricas de petróleo en otros sitios. El enorme hallazgo de BP alimentaría el entusiasmo acerca del potencial de las aguas profundas del golfo de México, pero los desafíos técnicos implican que podrían pasar años antes de que el crudo sea sacado a la superficie. De acuerdo a la Administración de Información de Energía de Estados Unidos el hallazgo albergaría 500 millones de barriles o más diarios. Pero el yacimiento está ubicado bajo mil 259 metros de agua en el golfo de México, a 400 kilómetros al sudeste de Houston, y la producción comercial podría demorarse una década.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73301.html>

México continúa con la apertura de la frontera

David Aguilar Juárez El gobierno mexicano informó que continúa con el cumplimiento del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) en lo relativo a la apertura de la frontera al autotransporte de carga. “México cumple con el TLCAN y continúa permitiendo el acceso a 10 empresas estadounidenses con 61 unidades que participan del Proyecto Demostrativo (PD)”; consta en las páginas del tercer Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón Hinojosa. Ante esto, empresarios de Canacar dijeron a EL UNIVERSAL que eso es prueba de lo inequitativo de la competencia entre los países. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y el Departamento de Transporte de Estados Unidos operaron un Programa Demostrativo de autotransporte transfronterizo, con el cual se liberaban las operaciones puerta a puerta.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73302.html>

Reactivación económica se instala en AL: Cepal

SANTIAGO DE CHILE.— La reactivación económica está llegando a América Latina, empujada por las estabilizaciones de Argentina, Brasil, Chile, Colombia y Perú, dijo a DPA la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). “Todos esos países muestran señales de que superaron la crisis o están a punto de hacerlo”; sostuvo el experto de Cepal, Jürgen Weller. En Brasil, incluso, hay una leve alza en el empleo. En contraste, México y Centroamérica encaran “la peor situación”. El primero, aunque crecería en 2010, aún no supera la recesión, y los segundos no poseen fondos fiscales para impulsar una mayor actividad.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73304.html>

Aprobar las reformas va a tomar 5 años: BID

Manuel Lombera Las reformas que México requiere para crecer por encima de 5% del Producto Interno Bruto (PIB) tomarán al menos cinco años en realizarse, consideró Ellis Juan, representante para México del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Durante el Foro Empresarial Hemisférico organizado por la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana, el representante del BID afirmó que no bastan seis meses para aprobar las reformas indispensables que requiere el país. Desde su punto de vista, son tres las prioridades que tiene el Congreso de la Unión. En primer lugar, dijo, contar con una sola ley de inversión privada en infraestructura, pues actualmente los estados del país sólo destinan entre 8% y 9% de sus recursos en la inversión pública y la social. El

Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/03/recesion-global-cerca-su-final-ocde> La recesión global, cerca de su final: OCDE

París.- La recesión global está llegando a su final más rápido de lo que se pensaba hace sólo unos meses y de hecho ya podría haber terminado, de acuerdo con las proyecciones publicadas por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). La reactivación incluso podría resultar un poco más fuerte de lo anticipado anteriormente, dijo el economista jefe de la OCDE, Jorgen Elmeskov, a Reuters en una entrevista donde abordó las estimaciones para varias economías clave. "Comparado con las expectativas de hace unos meses, ahora tenemos una recuperación que (...) podría estar llegando un poco antes y podría ser ligeramente más fuerte debido a que las condiciones financieras han mejorado más rápido de lo que suponíamos hace unos meses", dijo Elmeskov.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/03/petroprecios-apuntan-us69>

Petroprecios apuntan a los US69

Londres. - Los precios del petróleo subían sobre los 69 dólares por barril, hallando soporte de una fuerte caída en los inventarios estadounidenses de gasolina que revivieron esperanzas de una recuperación de la demanda en el mayor consumidor de combustible del mundo. A las 11:48 GMT, el crudo estadounidense para entrega en octubre subía 1.17 dólares, a 69.22 dólares por barril, tras haber tocado más temprano un máximo a 69.39 dólares. El barril de crudo Brent de Londres ganaba 86 centavos, a 68.52 dólares. "Hay signos de que la demanda está mejorando y la estabilidad está llegando a la economía", dijo el analista Olivier Jakob de Petromatrix.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/02/tellez-ve-necesaria-reforma-finanzas-publicas> Téllez ve necesaria reforma a finanzas públicas

Después del mensaje del presidente Felipe Calderón, con motivo de su Tercer Informe de Gobierno, lo mercados financieros reaccionaron de manera positiva, aseguró el presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Luis Téllez. Durante su participación en la Novena Conferencia Anual de Moody's, Téllez Kuenzler comentó que el reto no sólo radica en la captación de nuevos ingresos para compensar el déficit de los 300,000 millones de pesos, sino también en el manejo del gasto corriente del gobierno federal. Por lo tanto, agregó, es necesaria una reforma a las finanzas públicas.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/02/ocde-arma-revolucion-contra-evasion-fiscal> OCDE arma "revolución" contra la evasión fiscal

Los evasores fiscales ya no tendrán donde esconderse, pues los representantes del Foro Global que ahora reúne a casi 90 jurisdicciones de todo el mundo se comprometieron a reforzar el intercambio de información que permitirá aminorar esta problemática, aseguró José Ángel Gurría. El secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) afirmó que con ello se confirmó "la revolución contra la evasión fiscal" que es millonaria alrededor del mundo. Destacó que gracias a las medidas adoptadas en el Quinto Foro Global sobre la Transparencia e Intercambio de Información que reúne a miembros y no miembros de OCDE, se recuperarán impuestos en cantidad, y desalentará la intención de los evasores de esconderse de las organizaciones que cobran impuestos.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/09/02/campo-mexicano-sufrira-recorte> Campo mexicano sufrirá recorte

Cancún.- Las perspectivas hacia un posible recorte presupuestal para 2010 han permeado de incertidumbre varios sectores de la economía, tal es el caso de la agroindustria que prevé un recorte inminente de 15,000 millones de pesos. Jeffrey Max Jones, subsecretario de Fomento a los Agronegocios de la Sagarpa, estimó que ante el panorama económico del país los recursos destinados al campo se reducirán de 70,000 millones de pesos a 55,000 millones para el siguiente año.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/09/02/mexico-padecio-crisis-economica-no-financiera-slim> México padeció una crisis económica y no financiera: Slim

El empresario Carlos Slim Helú consideró que no es una buena propuesta el Impuesto al Valor Agregado (IVA) a medicinas y alimentos, por lo cual pidió mejor cuidar el empleo y también la capacidad de compra de la población de menores ingresos. El presidente de Grupo Carso hizo un llamado a trabajar no obstante que lo peor de la crisis ya pasó. "México no tuvo una crisis financiera, es una crisis económica, de una caída de 10% del Producto Interno Bruto (PIB), la más grande desde 1932". Entrevistado al término del mensaje del presidente Felipe Calderón con motivo de su Tercer Informe de gobierno en Palacio Nacional, reconoció que las instituciones financieras y los bancos se encuentran en buen estado, por lo que el país sufrió una crisis de tipo económica y no financiera. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/09/03/index.php?section=economia&article=024n1eco> Acuerdan 90 países colaborar para combatir la evasión fiscal

Roberto González Amador "Un acuerdo sin precedente" permitirá a autoridades de 90 países contar con

mecanismos de intercambio de información para combatir la evasión fiscal en el mundo, así como para evitar el uso del secreto bancario con el fin de que personas y empresas eludan el pago de impuestos, anunció este miércoles José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El acuerdo, concretado después de dos días de una reunión convocada por ese organismo en la ciudad de México, fue considerado por Gurría "una revolución" que, dijo, "permite hacer frente a los problemas generados por el lado oscuro del mundo fiscal". En una conferencia de prensa después de concluido el encuentro, Gurría reconoció que es imposible estimar una cifra sobre la evasión fiscal en el mundo. "Pero estamos hablando de billones de dólares cada año", apuntó

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/03/index.php?section=economia&article=026n2eco> La calificación de deuda de México podría bajar si se agrava la recesión: Moody's

Juan Antonio ZúñigaEl director ejecutivo para América Latina de la calificadora Moody's, Mauro Leos, descartó que el grado de inversión de México esté en riesgo, pero advirtió que la calificación podría bajar si la recesión internacional se agrava o en caso de que los consensos políticos en el Congreso sean más débiles de lo esperado para impulsar las reformas estructurales. En México "no ha habido reformas estructurales de a veras ni las vemos", manifestó Leos en la novena reunión anual de Moody's que se realiza aquí. La deuda soberana de México tiene una calificación de Baa1 con perspectiva estable, pero "podría irse a Baa2", dijo el analista.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/03/index.php?section=economia&article=027n1eco> Disposición del BdeM de vender divisas a discreción enfrió la demanda de dólares

Juan Antonio ZúñigaLa disposición del Banco de México a realizar ventas discrecionales de divisas, "en caso de que las circunstancias del mercado así lo requieran", enfrió la demanda de dólares en el mercado local de cambios, y después de que la cotización de esa moneda en las grandes transacciones interbancarias llegó hasta 13.71 pesos, finalmente cerró en 13.60, menos de 2 centavos abajo de la víspera. En la ventanilla de bancos y casas de cambio, el dólar se vendió hasta en 13.77 pesos, con una reducción de cinco centavos respecto del precio de venta de la jornada anterior. Mientras, el banco central asignó 50 millones de dólares mediante subasta, mecanismo que dejará de funcionar a partir del próximo primero de octubre, decisión que ha suscitado reacciones entre los analistas del mercado.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/03/index.php?section=economia&article=028n1eco> Descubren gran yacimiento en el Golfo de México

Londres, 2 de septiembre. La petrolera británica BP Plc descubrió un yacimiento gigante de petróleo en el Golfo de México, aunque la compañía declaró que pasarán 10 años antes de extraer crudo del sitio descubierto. Con el descubrimiento se reafirma la importancia del área para las firmas de energía occidentales que tienen vedado invertir en prospectivas más ricas en otros sitios. "El pozo fue perforado a una profundidad total de aproximadamente 10 mil 685 metros, lo que lo convierte en uno de los más profundos jamás perforados por las industrias del crudo y del gas", agregó el comunicado de la empresa, al especificar que la distancia de la costa estadounidense de Houston es de 400 kilómetros.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/03/index.php?section=economia&article=028n2eco> Defiende Lula presencia del Estado

Brasilia, 2 de septiembre. El modelo con fuerte presencia estatal adoptado por Brasil para la explotación del petróleo en aguas profundas hará que no falten inversiones extranjeras, aseguró el miércoles el presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva. "No temo que nos falten inversiones porque es el modelo de todos los países que tienen petróleo. Sabemos que las empresas tendrán que invertir, pagar los costos y tener rentabilidad, pero el Estado no puede renunciar a todo lo que ha hecho" para hallar esos campos petrolíferos, dijo el mandatario.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/03/index.php?section=capital&article=032n1cap> Cierra la Conagua una de las tres principales presas del Cutzamala

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que a partir de ayer suspendió la extracción de agua de la presa Villa Victoria, una de las tres más importantes del Sistema Cutzamala, que abastece 20 por ciento del líquido que se consume en la zona metropolitana del valle de México. Aclaró que la medida es para recuperar su nivel de almacenamiento y para hacer trabajos de mantenimiento. El nivel de almacenamiento de las tres principales presas del Sistema Cutzamala es de 44.3 por ciento, en promedio, de su capacidad total, lo cual significa aproximadamente 346.4 millones de metros cúbicos. La presa Villa Victoria está a 23.3 por ciento, El Bosque a 51.1 y Valle de Bravo a 50.6.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/03/index.php?section=sociedad&article=039n1soc> Deja la sequía pérdida de 3.5 millones de toneladas de maízMatilde Pérez U.La pérdida de maíz por la sequía es hasta la fecha de 3.5 millones de toneladas, volumen al que se sumarán las mermas parciales por las lluvias atrasadas o insuficiencia en el riego, por lo cual las importaciones del grano, destinado fundamentalmente al consumo pecuario, será de 11 millones de toneladas, estimó Carlos Salazar, de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM). Sostuvo

que si bien la baja es de 30 por ciento sobre una producción calculada en 20 millones de toneladas en el actual ciclo agrícola, hay suficiente grano para consumo humano, ya que las empresas y algunos productores tienen inventarios del ciclo otoño-invierno 2008-2009. Las pérdidas de las siembras afectarán más a los campesinos de zonas marginadas; “habrá hambruna entre ellos porque no tendrán maíz para autoconsumo ni ingresos para adquirir harina en las tiendas Diconsa, las cuales se están manejando con mentalidad empresarial”, agregó.